



せっぺ 翔べ



日吉学園HP ★新日吉学園ブログ

本田文庫記念碑建立

日吉学園 校長 松尾 明

日吉町出身で「日本たばこ産業（J T）元社長の本田勝彦さんは、日置市日吉の教育振興に使ってほしいと、2001年度から毎年100万円を市に寄付をしてくださっています。

日吉学園では、この寄付を本の購入（本田文庫）や部活動の活動費等に充てさせていただいております。

この度、本田さんの功績を讃え、後世に残すために関東日吉会及び市内外の有志で本田文庫記念碑建立委員会が立ち上がり、日吉町内の皆さんとの寄付等もあって、本田文庫記念碑が日吉学園に建立されました

また、去る2月7日に、市長や教育長を始めとする来賓50名の出席のもと、記念碑の除幕式が行われました。

除幕式の後は、第二部として、体育館での本田さんによる講話が行われました。話は本田さんの生い立ちから始まりました。

本田さんは1942年に日吉町で生まれます。小学校は日置小、中学校は日置中、土曜日は、地域の清掃、日曜日は体育の行事などに参加していたそうです。中でも妙円寺詣りの練習をしていた時の記憶は今でも鮮明で、高1か中3のリーダーの厳しい指導のもと、歌を全て（意味も分からぬまま）暗記せねばならなかつたそうです。

ただ、お蔭で今でも全て覚えているし、後になって意味が分かり、本当にやっていてよかったです、と思ったそうです。

最後に本田さんは私たちに「辛いことや苦



しいことがあっても、前向きに明るく生きてほしい」と力強いメッセージを贈ってくださいました。

その後、生徒会長の鳥越千代莉さんが「本田さんが大切に思ってくださるこの日吉をこれからも守り、引き継いでいきたいと思います。」という感謝の言葉を述べ、最後に全校児童生徒で校歌を披露しました。

実は、この後、校長室で、話の続きを伺いましたので紹介します。

本田さんのお父様は、本田さんが4歳の時に亡くなられたそうです。本田さんは中学校の途中で、東京の日本専売公社（現・日本たばこ産業）に勤めていた兄の家に呼び寄せられ、東京の上野高校から東大の法学部に進学します。

東大在学中に「何とかお金を稼がないと！」と思って始めた家庭教師のアルバイト、その時の生徒が、故・安倍晋三元首相だったそうです。本田さんは安倍家で家庭教師をするようになった縁で、岸信介元総理、佐藤栄作元総理とも親交を深め、様々な学びをされたそうです（詳細については、安倍寛信著「安倍家の素顔」に詳しい）。本田さんは、家族、ふるさと、そしてこれまで出会った人たちのお蔭で今がある、そんな感謝の気持ちから、ふるさとの役に立ちたい、と思い、「まずは教育だろう」と考え、寄付をしてくださっているそうです。そのお蔭で、日吉学園の図書の充足率は100%を優に超えている状態です。また、他にも部活動の活動費に役立てたほか、今年度は相談室にエアコンを設置することができました。

本田さんの記念碑の存在を通して、子供たちの中に「本田さんのように、いつの日か志を果たして故郷のために何かしてみたい」といった郷土愛が育まれることを願ってやみません。この場を借りて、記念碑建立に尽力してくださった全ての方々に心から御礼申し上げます。

令和7年度新1年生入学説明会

1月31日(金)に、令和7年度新1年生の保護者を対象に、入学説明会を実施いたしました。

学校からは、校長の学校経営方針や、入学までの準備、学校生活のきまりなどについて説明させていただきました。来年度新1年生の保護者の皆様方には、学校生活のスタートがスムーズにいきますよう、入学準備等へのご協力よろしくお願いします。

来年度の入学予定者は22名(3月1日現在)のお子さんが、入学する予定です。

入学式は4月7日(月)です。新1年生の入学を楽しみにお待ちしています。



「命を大切にすること」「自分を大切にすること」

2月7日(金)日置市健康保険課の助産師の末吉隆子さんを講師にお招きし、9年生を対象とした「性感染症予防教室」を実施しました。

この学習は、思春期にある子供たちが、自分や他者の体について正しく理解し、望まない妊娠や性被害・性感染症等から自分を守る方法を知り、今後の自分自身の生き方について考える機会にすることをねらいとしています。

子供たちは、保健体育の学習で学んだ性感染症の知識をより深めるとともに、「性」のことを自分のこととして受け止め、相手を思いやることの大切さや、自分を大切にすること、などを学びました。

大人へのステージにより近づく9年生は、真剣に、そしてより具体的に命を大切にすることの意味を考えることができました。



★入賞おめでとうございます★

南九州美術展

【硬筆の部】

<入選> 1年 春田 芽吹

【書道の部】

<日置市教育委員会賞>

7年 鮫島 未羽

<特選> 4年 加古 紗

5年 門園 澄・中禮 佑香

6年 松原 小夏

8年 迫 星二

<入選> 3年 松原 梨紗

・久保 陽翔

4年 上原 涼那

8年 大塚 咲花

7年 川畠 利空

【絵画:ひおきの部】

<特選> 8年 小松 友結

7年 小島 悅椰

<入選> 4年 池水 美陽

6年 ペドリンハム トレスタン

【絵画:一般の部】

<入選> 3年 溜 心桜

4年 坂口 力翔

8年 神谷 汐音

6年 ペドリンハム トレスタン

わが町ひおき検定

【1級合格者】7年 田村 遥彪・野元 芽衣・廣川 心音

古市 宗煌・鋤立 翔月

8年 平野 恒大

「第65回中学卒業生壮行激励会」

明信寺のみなさんありがとうございました。

明信寺主催の「中学卒業生壮行激励会」が2月13日(木)に明信寺で行われました。入試や卒業を間近に控えた9年生(中学3年生)に毎年激励会を催してくださいますが、今年で第65回を数えることができます。仏教婦人会の方が、作って下さったちらし寿司やお吸い物、サラダ、果物を美味しくいただきました。

食事の後は、伊集院の夫婦で自宅サロン「整体×ヨガ UGOKASU」をやっている藤井さんが「受験に役立つ自律神経の整え方」をテーマに身体と心の関係に触れ、身体を動かすことの大切さについて学ぶ良い機会になりました



いよいよ来月に公立高校受験に挑み、そして、日吉学園を巣立っていきます。

明信寺の関係者の皆様には、多大なる力を頂きました。本当に有難うございました。

～授業参観・学級PTA～

～1年間のご協力ありがとうございました～

2月14日(金)は、今年度最後の授業参観および学級PTAがありました。

授業参観では、学習のまとめとなる発表や、テストの結果を受けての復習の様子などをご覧いただけたことと思います。それぞれの学年で、この1年間で成長した姿や、真剣に学習に取り組む姿をご覧いただけたことだと思います。

学級PTAでは、担任からの学級経営反省をもとに、成果を共有させていただきました。また、来年度の役員の選出やPTA専門部の調整を行っていただきました。正式には、来年度のPTA総会での承認となりますが、皆様のご協力に感謝申し上げます。

本年度も、PTA活動へのご協力、誠にありがとうございました。

3月の行事予定

5	水	公立高校入学者選抜試験1日目
6	木	公立高校入学者選抜試験2日目 【前】年度末B校時(5・7・12・14・19・21日)
7	金	【後】日吉カップ
12	水	【後】卒業式
24	月	【前】修了証書授与式
25	火	修了式・離任式
26	水	春休み(～4/6)



＜お知らせ＞1～6年生の前期課程は、11日(火)・13日(木)、18日(火)は、時数調整のため、各学年ともに「1時間のカット」になります。下校時刻等の詳細は、各学年の週報をご確認ください。

下校時刻等の詳細は、各学年の週報をご確認ください。